
Nota del Director

El camino de la interdisciplina ha sido un desafío que la teología debió afrontar en cada época, ante el cual desplegó sus métodos y lenguajes.

En ese camino, la sabiduría teológica, no ha tomado prestado, ni está llamada a circunnavegar estratégicamente, sino que su imperativo es dialogar interiormente para desarrollar un encuentro cordial que permita el crecimiento de nuestro conocimiento.

Basta pensar en la evolución de las ideas filosóficas que asumidas por la teología amplían su sentido y posibilidades. Sólo pensar en la noción substancialista de persona que de la mano de la teología integró decisivamente la subjetividad y la relación.

Nuestra revista Teología quiere dar cuenta de estos procesos. Este volumen de nuestra revista se abre con la *Lectio Inauguralis*, del año académico 2016, dictada por el Decano, Fernando Ortega. En ella nos propone, con serenidad, los desafíos que el Año de la Misericordia inspiran a la teología, que debe reconocer el rostro del Dios vivo para proclamar la ternura de su misericordia.

Nuestro volumen continúa con un artículo de Luis Rivas en el que nos hace recorrer el camino de Emaús junto a los discípulos y Jesús. Es una hermosa propuesta para pasar de la tristeza y decepción a la confianza y la alegría. La humanidad hace planes a corto plazo y espera soluciones inmediatas y Jesús no vino a restaurar un reino terrenal, sino a llevar a cabo el plan de Dios de transformar al mundo y a la humanidad

El tercer artículo de este número, es un análisis de un texto trinitario que Romano Guardini escribió en 1916. Fazzari deja entrever la riqueza de la propuesta del teólogo ítalo-germano, que varios años antes que aquellos sugiere la “distancia” entre el Padre y el Hijo (Von Balthasar); las relaciones reales de cada persona humana con las Personas divinas por medio de la gracia (Rahner); la utilización de la paradoja (De Lubac; Ferrara), o de una cierta “reduplicación del lenguaje” (Lafont).

A continuación Alberto Capbosq nos ofrece una perspectiva de la mirada que, sobre la fontalidad del Padre, tienen Basilio de Cesarea y Gregorio de Nisa. La importancia de la teología capadocia para la evolución del dogma trinitario reviste un interés decisivo.

El siguiente artículo, de Virginia Azcuy, escrito a partir de una investigación grupal sobre teología urbana y prácticas de espiritualidad, propone reflexionar sobre la mediación instrumental de la entrevista “en profundidad” como contribución de la investigación cualitativa al método de la teología espiritual.

La siguiente propuesta, de Miguel Delgado Galindo, aborda el magisterio del papa Francisco en estos tres primeros años de pontificado, especialmente la exhortación apostólica *Evangelii gaudium*, proceso de la Iglesia “en salida” al que nos impulsa Francisco. Proceso que requiere una renovada comprensión de la vocación propia de los fieles laicos, así como la capacidad de entender el mundo como el lugar teológico de los laicos.

El artículo de Emilce Cuda parte de la pregunta sobre la relación que se da entre la ética y la política, en el campo de la teología, cuando ésta se ocupa de las demandas públicas en el contexto del liberalismo político de los Estados Unidos. La autora arriesga decir –a partir de una investigación precedente que aquí desarrollará de manera sintética–, que es una modalidad situada de teología, es decir un intento de atención efectiva a demandas sociales concretas por garantizar la dignidad humana.

Finalmente, dos artículos de Historia cierran este conjunto de investigaciones; uno de Juan Guillermo Durán sobre el encuentro que en el año 1874 el padre Salvaire llevó adelante con el Cacique Railef. Esto condujo al misionero de Luján a reflexionar desde la tradición de

la Iglesia, sobre la Salvación de los gentiles. El otro, de Pablo Pastrone, sobre una señera figura de nuestra Facultad, Carmelo Giaquinta.

Dos pequeños apéndices concluyen nuestra publicación. Ellos están presentados por Virginia Azcuy: uno es un homenaje a Leonardo Cappelluti, que luego de años de servicio generoso a la comunidad teológica argentina fue llamado a encontrarse definitivamente en el abrazo pascual. El otro es un informe sobre el convenio de investigación con la Universidad de Osnabrück y las actividades llevadas adelante como consecuencia de él.